



**Assemblée générale du samedi 25 mai 2024 à Simplon Dorf**



## **80<sup>e</sup> RAPPORT DE GESTION**

**du 1<sup>er</sup> janvier au 31 décembre 2023**

VALRANDO

Pré-Fleuri 6 – 1950 Sion

 027 / 327 35 80 – Fax 027 / 327 35 81

[www.valrando.ch](http://www.valrando.ch) – [admin@valrando.ch](mailto:admin@valrando.ch)



<b>TABLE DES MATIERES</b>	<b>Page</b>
1. Billet du Président	3
2 Rapport administratif	4
2.1 Résumé du procès-verbal de l'assemblée générale du 13 mai 2023	4
2.2 Rapport de gestion du Comité	5
3 Randonnées	9
4 Bureau technique	11
4.1 Contrat de prestations	11
4.2 Chemins de randonnée pédestre	11
4.3 Chemins de randonnée hivernale, en raquettes et pistes de ski de fond	13
4.4 Itinéraires de voies cyclables	13
4.5 Itinéraires de pistes pour VTT	14
4.6 Campagne de cohabitation entre randonneurs, vététistes et agriculteurs	15
4.7 Brochures	17
4.8 SuisseMobile	17
4.9 Le Chemin du vignoble	17
4.10 Réseaux sociaux	17
4.11 Valais Family Games	18
5 Comptes et bilan	18
5.1 Bilan au 31.12.2023	18
5.2 Compte de pertes et profits 2023	19
6 Rapport de révision	21
7 Les 24 heures de la randonnée	22
8 Remerciements	22
9 Annexes	23
9.1 Comités	23
9.2 Organe de révision	23
9.3 Membres d'honneur	23
9.4 Collaborateurs/trices et leurs fonctions	24



## 1 BILLET DU PRESIDENT

Bienvenue dans la Commune de Simplon, seule commune avec Zwischbergen, située sur le versant Sud des Alpes valaisannes, riche d'une histoire liée au passage mythique du col du Simplon, culminant à 2'005 m. d'altitude. La route du Col du Simplon joua un rôle majeur dans la stratégie de Napoléon, 1<sup>er</sup> Consul de France, qui voulait intervenir rapidement dans la plaine lombarde en vue de la conquête du royaume d'Italie. Les travaux ont été confiés à un ingénieur français, Nicolas Céard, lequel engagea plus de 3'000 ouvriers sur

chaque versant pour réaliser cette route en cinq ans. Après s'être fait couronner roi d'Italie en mai 1805, Napoléon ne put traverser ce col, la route n'étant pas totalement terminée !

L'exercice 2023 marque les 80 ans de la création de notre association et, je rappelle ici, un point de notre histoire évoqué dans un précédent rapport : L'AVTP a été portée sur les fonds baptismaux le 18 décembre 1943 à l'initiative de Pierre Darbellay, Directeur de la Chambre valaisanne de commerce, puis de l'Union valaisanne du Tourisme, avec le but principal de baliser les chemins pédestres de notre canton. Dès sa création, l'AVTP a été affiliée à la Fédération suisse de tourisme pédestre (FSTP). Sous l'impulsion des différents présidents - Charles Perrig, Henri Varone, Georges Pillet, André Lugon-Moulin et Willy Fellay - notre association a travaillé sans relâche, en partenariat avec les différentes régions, au balisage, à la promotion des itinéraires de randonnées pédestres et, plus tard, avec la loi sur les chemins pour piétons et les chemins de randonnée pédestre, à l'homologation dans toutes les communes valaisannes !

Après avoir débuté une collaboration étroite avec nos amis libanais, dans le cadre de leur projet de création d'un parcours de randonnée de plus de 450 km dans les montagnes de leur pays - Lebanon Mountain Trail - nous avons dû reporter nos échanges vu la situation compliquée dans cette région.

Dans le cadre du jubilé des 50 ans de la création du Tour des Combins, nous avons eu le plaisir d'organiser, le 9 septembre 2023, une fête commémorative au Col du Grand Saint-Bernard, avec les membres du Comité de ce grand Tour et nos amis valdotains.

Le résultat financier de l'exercice 2023 se termine conformément au budget avec un bénéfice d'exploitation. J'adresse mes remerciements au Service de la Mobilité du canton qui renouvelle sa confiance en nous octroyant le mandat de prestation nous permettant de remplir notre mission. Notre gratitude va également à la Délégation valaisanne de la Loterie Romande qui nous marque toujours sa confiance avec un soutien renouvelé. Et un grand Merci également à Suisse Rando qui met à notre disposition des moyens additionnels appréciables. Après sept années passées à la présidence de la Commission de Gestion de Suisse Rando, j'ai remis mon mandat lors de la récente assemblée générale de notre organisation faîtière : j'ai pu mesurer, durant l'exercice de ce mandat captivant, l'excellence de son organisation et la qualité de son management. J'ajouterai également un remerciement à la rédaction du Magazine Randonnée qui nous a fait l'honneur d'une magnifique présentation dans leur édition du printemps 2024.

Au nom du Comité, un grand Merci est adressé au personnel du bureau, ainsi qu'à l'ensemble des chefs-fes de course qui assurent d'année en année le succès de Valrando !

Claude Oreiller

## 2 RAPPORT ADMINISTRATIF

Le 18 décembre 2023, notre association a fêté ses 80 ans d'existence. Aucune action notable n'a été entreprise à l'occasion de cet anniversaire. Valrando est, avec Vaud Rando, la septième plus ancienne association, après celles de Zurich (1933), d'Argovie (1935), de Schaffhouse (1935), de Lucerne (1936), de Berne (1937) et de Beider Basel (1938). Suisse Rando a été fondée en 1934.

### 2.1 Résumé du procès-verbal de l'assemblée générale du 13 mai 2023

Environ 70 personnes ont répondu à l'invitation de notre association à Saint-Martin. Claude Oreiller remercie le Président de la commune d'accueil, Alain Alter.

Une minute de silence a été observée en signe d'adieu à deux membres d'honneur méritants, René Crausaz et Stany Wuilloud, décédés ces derniers mois.

Lors de l'assemblée, les membres ont

- approuvé le procès-verbal de l'assemblée générale 2022 à Martigny,
- sur recommandation du Chef de service de l'Inspection cantonale des finances, Peter Schnyder, approuvé les comptes avec un bénéfice de CHF 16'179.78 et donné décharge aux organes responsables,
- approuvé le budget 2024 avec un bénéfice prévu de CHF 5'000.-,
- décidé de maintenir le montant des cotisations annuelles, cela signifie CHF 200.- pour les communes, CHF 100.- pour les sociétés et les associations, CHF 50.- pour les personnes individuelles et les familles et CHF 30.- l'affiliation light pour les collaborateurs de grandes entreprises.
- Le réviseur Karl Zehnder a souhaité quitter son poste pour des raisons d'âge. L'assemblée a élu Raymond Cettou à l'unanimité pour le remplacer.
- Simplon Dorf a été désigné comme prochain lieu de l'AG. Le Président de la commune, Sebastian Arnold, a transmis avec humour les salutations de sa commune d'origine et a chaleureusement invité l'assemblée à se rendre dans ce charmant village de montagne l'année prochaine.
- Bernard Gasser a fêté ses 50 ans d'adhésion à l'association, fait extraordinaire.
- Notre Vice-président André Fagioli et son épouse Irène ont été honorés pour leurs 40 ans de sociétariat.
- Une adhésion de 25 ans a été enregistrée auprès des membres suivants :  
Bernard Balmer, Marguerite et Claude Bender, Pierre-André Bertholet, Anny Caloz, Véronique Carrupt-Schmid, Jean-Paul Carruzzo, Christophe Clivaz, René Constantin, Laura Cotroneo, Solange et Claude Demole, Marinette Gessler, Josef et Beatrice Estermann, Werner Jäger, Simone et Henri Kuchler, Yves Neyroud, Laurence Nicolay, Anne-Mathilde Perreten, Jérémie Robyr, Eric Rossier, Geneviève Schwéry-Clavien, Fabian Venetz et Victor Zuchuat.
- Une fois n'est pas coutume, Johanna Keller occupe la première place avec 32 randonnées, suivie de Gian Gross avec 22 randonnées. Séverine Duclos et Antonio Sergio se sont partagés la troisième place avec 19 randonnées.
- 23 verres ont été distribués.

Olivier Zuber, ambassadeur de "Lebanon Mountain Trail Association" LMTA, a présenté l'organisation avec ses objectifs et son fonctionnement.

Notre sentier jumelé au Liban a été inauguré en automne 2022. Sébastien Rappaz a représenté Valrando. Il a fait une présentation en image remarquable de cet événement.

En conclusion, le Président de la commune, Alain Alter, a pris la parole. Il a habilement présenté sa commune avec les projets en cours puis a convié les membres à l'apéritif.

Le Président a clôturé l'assemblée en souhaitant à tous une agréable journée.

Après le dîner, les membres ont été invités à une randonnée sous la conduite d'Alexis Voide, notre chef de course de longue date. Sa sœur, Marie-Claude, a présenté l'église et ses nouveaux vitraux.

## **2.2 Rapport de gestion du Comité**

### Séances du Comité

Comme à l'accoutumée, trois réunions du Grand Comité étaient au programme de l'année associative écoulée : le 5 avril, le 11 juillet et le 20 décembre.

Lors de la réunion du 5 avril, l'assemblée générale a été préparée et les comptes annuels, le budget 2024 ainsi que le rapport annuel ont été approuvés. Parallèlement, il a été décidé d'effectuer des travaux d'entretien et de rénovation dans les bureaux.

Le programme de randonnée 2024 a été adopté en juillet. La traditionnelle randonnée avec le Président du Grand Conseil s'ensuivit. Mathias Delaloye et sa compagne nous ont guidés des Mayens de My aux Mayens de Conthey en passant par le bisse de la Tsandra.



**Verre d'amitié du Comité avec le Président du Grand Conseil et sa compagne**

En décembre, le comité s'est principalement penché sur le dispositif de sécurité que Suisse Rando souhaite mettre en place.

La séance s'est exceptionnellement tenue sur invitation dans les nouveaux locaux de Valais/Wallis Promotion et s'est terminée avec nos collaborateurs, par une petite fête pour le 80e anniversaire de Valrando.

#### Travaux d'entretien dans les locaux administratifs

Au cours des 25 dernières années, aucuns travaux d'entretien majeur n'ont été effectués dans nos locaux administratifs. Or, durant l'été 2022, la climatisation est tombée en panne de manière irréparable. En outre, les stores furent endommagés par des rafales de vent. Ils sont trouvés en partie dans un état dégradé. La moquette de la réception et de la salle de conférence ne pouvait plus être nettoyée correctement et devait être remplacée par des dalles en vinyle. Ainsi, la moquette a été changée en août 2023 ainsi que les stores en novembre 2023.

Le remplacement de la climatisation s'est toutefois avéré être un sujet plus complexe. En novembre 2023, la majorité des copropriétaires ont donné leur accord. La ville de Sion exige une demande de permis de construire et une enquête publique pour l'installation, accompagnées d'études et d'expertises spécifiques préalables.

#### Finances

Les comptes 2023 sont équilibrés et se sont clôturés avec un bénéfice de CHF 3'692.56. Les réserves que nous avons constituées au cours des dernières années pour des projets et des mesures de construction ont pu être partiellement utilisées.

#### Contrat de prestation

Le Service de la mobilité apprécie grandement notre collaboration et est satisfait de notre travail. Ainsi, nos prestations pour 2023 ont été légèrement plus rémunérées qu'auparavant.

#### Personnel

Début juillet, Marie Simon est revenue de son année sabbatique. Le stage d'Olivier Kolly s'est terminé à la même date.

#### Collaboration avec l'association "Lebanon Mountain Trail"

La collaboration avec l'association "Lebanon Mountain Trail" a été consolidée par un accord. Selon cet accord, certaines de nos prestations seront désormais rémunérées. Cependant, compte tenu de la situation politique actuelle, le projet est pour l'instant mis en suspens.

#### 5. Bénédiction des randonneurs et des sentiers pédestres et 50 ans du Tour des Combins

L'Association du Tour des Combins a fêté ses 50 ans d'existence le 9 septembre au Col du Grand-Saint-Bernard. La date prévue pour la bénédiction des randonneurs et des sentiers pédestres n'ayant pas pu être réalisée en raison de l'enneigement, nous avons profité de cette occasion pour rallier la bénédiction à cet événement.

Cette année, la bénédiction aura lieu le 13 avril dans une jolie chapelle surplombant le lac Léman.

### Chefs de course

La journée des chefs de course s'est déroulée dans le Bas-Valais en 2023, dans la région de Salvan - Les Marécottes. Le thème principal portait sur les itinéraires de loisirs hivernaux et les mesures de sécurité. En guise de petit geste de reconnaissance, une trousse de premiers secours a été offerte aux guides de randonnée. Pendant l'été, nous avons tourné un film avec les chefs de course de longue date de Valrando. Ils ont partagé leurs expériences et leurs souvenirs lors de leur engagement à nos randonnées.

### Formation de moniteur/trice esa Suisse Rando

Deux personnes ont participé à la formation hivernale esa (sport des adultes Suisse) dans le Val d'Anniviers et le Val d'Illiez. La formation estivale s'est déroulée à Sembrancher et à Derborence avec 13 participants, dont deux étaient originaires du Valais. Au total, 15 personnes ont assisté aux deux cours de perfectionnement qui ont eu lieu à Pampigny et à Montreux.

### Tarte à la cabane

De nombreux randonneurs se sont surpassés en participant au concours „Tarte à la cabane“. 116 cartes nous ont été retournées. 36 personnes ont parcouru entre 3 et 9 cabanes et 41 personnes ont réussi à en réaliser 10 et plus. 8 randonneurs assidus ont rendu visite aux 14 refuges.

Rien que sur la base des cartes qui nous ont été renvoyées, nous estimons qu'au moins 800 parts de gâteau ont été vendues. En réalité, ce chiffre est probablement bien plus élevé : tous les participants n'ont pas atteint les trois cabanes requises pour participer au tirage au sort final et certains n'ont pas retourné leur carte.

Ce concours n'aurait pas pu être réalisé sans le généreux soutien des refuges de montagne. Au total, 17 prix offerts par ces derniers ont été tirés au sort. Nous profitons de l'occasion pour les remercier chaleureusement et nous les recommandons vivement.

### Le gardien de l'eau

Depuis toujours, Valrando s'engage en faveur des bisses. Stephan Schmidt a eu l'idée d'organiser un concours avec des jeunes pour construire un "gardien de l'eau". Le marteau de garde est une roue hydraulique munie d'un marteau. On peut ainsi entendre de loin si le bisse est encore en eau. Les apprentis de l'école professionnelle de Brigue ont construit au total sept "gardiens de l'eau". Un jury compétent les examinera et les évaluera. La remise des prix aura lieu le 27 avril 2024 au "Simplon Center" de la Migros à Brigue et ils seront exposés la semaine suivante.

Dès la mi-mai, les "gardiens de l'eau" seront installés dans les bisses suivants : Untere Brigeri, Ärgischer Suon, Stägeru Süe, Niwa, Trusera, Brunneri und et Niwärch. Il vaut la peine d'examiner ces objets lors de l'une des randonnées proposées sur notre site Internet.

Le projet n'aurait pas vu le jour sans la participation de l'école professionnelle, des membres du jury, des sponsors EnAlpin (CHF 1'500.-) et la Mobilière (CHF 400.-), des communes et des propriétaires de bisses. Nous leur adressons nos sincères remerciements.

### Le sifflet „en cas de danger“



En guise de cadeau, nous avons imprimé des sifflets avec le logo de Valrando pour la sécurité des randonneurs et les avons emballés dans un sachet amusant. Ils sont destinés à protéger les personnes lorsqu'elles entrent en contact avec le loup. Mais ils peuvent aussi être utiles en cas de chute, lorsque l'on veut attirer l'attention sur soi. Les sifflets peuvent être obtenus auprès de Valrando au prix de CHF 7.50. Les frais de port s'élèvent à CHF 8.50 supplémentaires.

### Suisse Rando

Depuis mai 2024, Suisse Rando est placé sous la direction de l'ancien Vice-président Simon Stadler. Simon, âgé de 36 ans, est le seul Conseiller national du canton d'Uri. Il était enseignant primaire de profession, ayant suivi une reconversion professionnelle.

Claude Oreiller a quitté la présidence de la Commission de gestion de Suisse Rando en mai 2024. Il a profité de l'occasion pour tenir la dernière séance de la commission en Valais.

Ainsi, le 15 février de cette année, des visiteurs de marque étaient annoncés : le Directeur de Suisse Rando, les Présidents de Wanderwege beider Basel et de St. Galler Wanderwege.



**De droite à gauche :**  
**Michael Roschi Suisse Rando, Claude Oreiller, Othmar Cueni Wanderwege beider Basel, Willi Haag St. Galler Wanderwege**

### Financement de projets valaisans par le biais de Suisse Rando

Grâce à la collecte de fonds centralisée de Suisse Rando sur mandat de l'Association cantonale de tourisme pédestre (ACTP), de nombreux donateurs et sponsors nationaux peuvent être recrutés et suivis chaque année. Cela permet de financer les tâches de Suisse Rando et de soutenir les activités de l'Association cantonale WW-FO. La contribution se compose d'un montant de base uniforme et d'une part variable calculée en fonction du nombre d'habitants et de la longueur du réseau de chemins de randonnée pédestre.

En outre, chaque année notre association faîtière soutient financièrement des projets de construction de chemins de randonnée pédestre. Les communes et les associations touristiques peuvent soumettre des projets appropriés.

Ainsi, en 2023, le Valais a de nouveau reçu des sommes importantes qui ont aidé les communes à maintenir leur réseau de chemins de randonnée pédestre en bon état. Un grand merci à tous les bailleurs de fonds.

Alors que le fonds de financement des chemins de randonnée pédestre est exclusivement alimenté par des dons, la Mobilière et la Poste sont deux entreprises indépendantes se consacrant à la construction de chemins de randonnée.

Projets VS 2023	Projet	Contribution	Communes
Fonds Chemins pédestres	Réfection du pont du Lötschental	24'000	Kippel
	Réaménagement du chemin de randonnée de montagne Bordierhütte	30'000	St-Niklaus
	Restauration du bisse d'Unnerriederi	30'000	Eisten
	<i>SOMME</i>	<i>84'000</i>	
Fonds de la Mobilière Ponts et passerelles	Sentier de Coudry	45'000	Crans-Montana
	Construction d'une passerelle BWW pour la cabane du CAS Arpitettaz	3'000	Anniviers
	Nouvelle construction de ponts et de passerelles Unnerriederi	30'000	Eisten/Staldenried
	Construction d'une passerelle Corniola	50'000	Vex
	<i>SOMME</i>	<i>128'000</i>	
Prix d'encouragement de la poste	Réfection du chemin de randonnée pédestre Eggen	4'000	Eggerberg
	<i>SOMME</i>	<i>4'000</i>	
	<b><i>SOMME TOTALE</i></b>	<b><i>216'000</i></b>	

### 3 RANDONNEES

Valrando a célébré son 80e anniversaire le 18 décembre 2023. Tout au long de ces années, notre association n'a cessé de se développer, d'enthousiasmer et de faire bouger les gens. La randonnée ne connaît pas de frontières, elle forge des amitiés durables, offre de la compagnie et favorise la tolérance.

Le facteur le plus important pour une association robuste est la fidélité de ses membres. Les membres de longue date sont les piliers d'une association. Ils possèdent un précieux trésor d'expérience. Nous pouvons être particulièrement fiers et reconnaissants de ce précieux héritage chez Valrando. C'est pourquoi, la reconnaissance et l'appréciation sont particulièrement

importantes. À cet égard, je trouve qu'un applaudissement pour la fidélité à l'association est plus que mérité.

Un facteur tout aussi important pour le succès d'une association est la confiance mutuelle. Tous les membres doivent se sentir à l'aise au sein de l'association. Chaque membre est important et doit être valorisé. Un développement positif de l'association se caractérise également par une bonne collaboration. Un esprit d'équipe solide est crucial pour le succès d'une association. Une équipe composée d'individualistes hautement qualifiés est généralement inférieure à un team passionné doté d'un esprit d'équipe.

Embarquement, s'il vous plaît ! Le voyage vers l'avenir de Valrando commence. Une communauté forte naît d'un engagement actif. Vos idées, suggestions et expériences peuvent contribuer au développement de l'association et constituer le fondement de succès futurs. Pour l'avenir, il n'est pas nécessaire de tout chambouler, mais d'évaluer les domaines dans lesquels nous voulons adopter de nouvelles idées, d'améliorer ce qui existe déjà ou de conserver ce qui a fait ses preuves.

Un bref récapitulatif météorologique de l'année de randonnée : selon le rapport de l'Institut sur l'étude de la neige et des avalanches SLF à Davos, l'hiver 2022/2023 a été nettement plus chaud et plus sec que la normale. Des phases d'activité avalancheuse accrues se sont produites durant la deuxième quinzaine de décembre ainsi que durant la première quinzaine de janvier et de février. Ce sont ensuite les précipitations du mois de mars, généralement abondantes, combinées à un manteau neigeux fragile, qui ont entraîné des situations avalancheuses critiques persistantes et de nombreux accidents d'avalanche.

L'été 2023 a été une alternance d'émotions. Il a commencé chaud et sec, puis est devenu très chaud, pour offrir beaucoup de pluie et des températures plus fraîches au milieu des vacances d'été. Il a de nouveau fait très chaud à la mi-août, avant que la fin du mois ne soit marqué par de fortes pluies et même des chutes de neige.

Ces conditions météorologiques ont eu des répercussions sur les 96 événements prévus, dont 68 ont pu être accomplis.

Les randonnées d'une journée : sur les 80 randonnées prévues, 54 ont été réalisées (avec en moyenne 12 participants par randonnée), 26 ont dû être annulées principalement à cause du mauvais temps : 2 randonnées à ski en raison d'une neige insuffisante, 3 randonnées en raquettes en raison du danger d'avalanche, 15 randonnées en raison du mauvais temps et 6 randonnées en raison d'un nombre insuffisant d'inscriptions.

Lors des 54 randonnées d'une journée, une moyenne de 12,2 kilomètres par randonnée ont été parcourus par monts et par vaux. Cela équivaut à une distance totale de 658,8 kilomètres.

Randonnées de plusieurs jours : sur les 11 séjours prévus, 10 ont pu être réalisés (avec en moyenne 12 participants par randonnée), 1 séjour a dû être annulé en raison du mauvais temps.

468,5 kilomètres ont été parcourus lors des 10 séjours. Sur ce total, 66 kilomètres correspondent aux 24 heures de la randonnée. Les 402,5 kilomètres restants ont été franchis par les passionnés de la randonnée lors des séjours sur une durée de 35 jours. Cela représente une moyenne de 11,5 kilomètres par jour de randonnée pour un total de 1'127,3 kilomètres.

Les 24 heures de la randonnée : les 28 et 29 octobre 2023, les 24 heures de la randonnée a été réalisée pour la deuxième fois avec 60 participants.

Les randonnées ont eu lieu principalement dans le canton du Valais, avec quelques-unes dans les cantons voisins et à l'étranger. Il est gratifiant de constater qu'aucun accident notable ne s'est produit durant l'année de randonnée 2023.

Événements spéciaux : sur les 5 événements spéciaux prévus, tous ont pu être réalisés. La cérémonie de bénédiction des randonneurs et des sentiers pédestres au col du Grand-Saint-Bernard, l'assemblée générale à Saint-Martin ainsi que la traditionnelle brisolée, en association avec la fête du Chemin du Vignoble, à Mazembroz ont attiré 150 personnes. Le nombre de participants aux manifestations du slowUp et de la Fugue chablaisienne n'est pas comptabilisé. La randonneuse la plus assidue a été une fois de plus Johanna Keller. Elle a participé à 22 randonnées. En deuxième position Gian Gross avec 20 randonnées, suivi de Béatrice de Miniac et de Pal Anderssen avec 19 participations chacun. Cette année, 19 membres recevront un cadeau de fidélité.

Chers amis de Valrando, le monde entier est actuellement agité, frénétique et tumultueux. Chaque jour, les médias nous bombardent de mauvaises nouvelles sur la guerre, le pouvoir et la misère. Nous rêvons tous de paix et de liberté et cherchons une oasis de sécurité. Valrando nous offre une oasis de bien-être. Pour que cela perdure, il faut continuer à faire preuve de passion, de travail et d'engagement.

C'est dans cet esprit que je remercie chaleureusement notre Directrice Angelica Brunner, le Président et le Vice-président du Comité Exécutif, Claude Oreiller et André Fagoli, tous les membres du Grand Comité, notre formidable équipe du bureau, tous les chef-fes de course ainsi que nos membres pour leur fidélité à Valrando.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite bien du plaisir lors de vos prochaines randonnées.

Stephan Schmidt  
Responsable pour les randonnées

## 4 BUREAU TECHNIQUE

### 4.1 Contrat de prestations

Comme toujours, la réalisation du contrat de prestations était au centre de notre activité et associé au plus grand nombre d'heures de travail. Nous avons fait le maximum afin de satisfaire aux demandes des communes ainsi qu'aux différents services cantonaux.

Suisse Rando, SuisseMobile, swisstopo et l'OFROU sont également des partenaires importants avec lesquels nous collaborons étroitement.

### 4.2 Chemins de randonnée pédestre

#### 4.2.1 Plans des réseaux de chemins de randonnée pédestre jusqu'au 31.12.2023

Modifications des plans des réseaux de chemins de randonnée pédestre en collaboration avec les communes compétentes :

Agarn	prêt pour mise à l'enquête	Mont-Noble	en préparation
Albinen	prêt pour mise à l'enquête	Monthey	en préparation
Anniviers	mise à l'enquête publique	Oberems	prêt pour mise à l'enquête
Ausserberg	prêt pour mise à l'enquête	Oberwald	en préparation
Ayent	mise à l'enquête publique	Orsières	en préparation
Baltschieder	prêt pour mise à l'enquête	Riederalp	homologué
Blatten	homologué	Saas-Almagell	mise à l'enquête publique
Brig-Glis	prêt pour mise à l'enquête	St-Léonard	en préparation

Bourg-St-Pierre	en préparation	St-Maurice	en préparation
Chamoson	mise à l'enquête publique	St-Martin	mise à l'enquête publique
Collonges	en préparation	St. Niklaus	homologué
Collombey-Muraz	en préparation	Saillon	en préparation
Conthey (Servaplaine)	mise à l'enquête publique	Saxon	mise à l'enquête publique
Crans-Montana	mise à l'enquête publique	Salvan (Gorges Daillet)	homologué
Eisten	mise à l'enquête publique	Simplon	mise à l'enquête publique
Eggerberg	mise à l'enquête publique	Sion	mise à l'enquête publique
Ergisch	en préparation	Steg-Hohtenn	en préparation
Fieschertal	homologué	Trient	mise à l'enquête publique
Finhaut	en préparation	Troistorrents	en préparation
Grensiols	homologué	Val de Bagnes	mise à l'enquête publique
Isérables teilweise	homologué	Vétroz	mise à l'enquête publique
Lalden	homologué	Vex (pass. Combioula)	homologué
Leukerbad	prêt pour mise à l'enquête	Vérossaz	en préparation
Leytron	mise à l'enquête publique	Visp	homologué
Nendaz	mise à l'enquête publique	Visperterminen	homologué
Martigny-Combe	en préparation	Zwischbergen Süd	homologué
Martigny	en préparation	Zermatt	homologué

#### 4.2.2 Contrôle des réseaux de chemins dans le cadre du contrat de prestations

Grâce à l'engagement des étudiants et des collaborateurs indépendants, nous avons réussi une fois de plus à contrôler les 1'500 km de chemins de randonnée pédestre stipulés dans le contrat de prestations. Un grand merci à tous les bénévoles.

Commune	Chemins contrôlés [km]	Commune	Chemins contrôlés [km]
Anniviers	385	Raron	41
Bourg-St-Pierre	96	Saas-Almagell	114
Bürchen	44	Saas-Balen	57
Eischoll	61	Saas-Fee	66
Embd	28	Saas-Grund	45
Evionnaz	58	St-Maurice	50
Guttet-Feschel	22	Savièse	110
Lalden	4	Stalden	32
Lax	26	Staldenried	42
Leuk	54	Törbel	53
Massongex	21	Unterbäch	60
Niedergesteln	19	Vérossaz	39
<b>TOTAL 1'527 km</b>			

### 4.3 Chemins de randonnée hivernale, en raquettes et pistes de ski de fond

#### 4.3.1 Plans élaborés pour la mise à l'enquête publique en collaboration avec les communes concernées jusqu'au 31.12.2023

Albinen	en préparation	Leukerbad	en préparation
Bagnes	mise à l'enquête publique	Leuk	en préparation
Binn	mise à l'enquête publique	Orsières (Loipe)	en préparation
Bourg-St-Pierre	mise à l'enquête publique terminée	Simplon	modifications déposées
Bürchen	mise à l'enquête publique	Törbel	mise à l'enquête publique
Ernen	mise à l'enquête publique	Zeneggen	mise à l'enquête publique
Gampel-Bratsch	en préparation	Zermatt	modifications prêtes pour mise à l'enquête
Grengiols	mise à l'enquête publique		

### 4.4 Itinéraires de voies cyclables

#### 4.4.1 Elaboration de plans pour la mise à l'enquête publique jusqu'au 31.12.2023

Ayent	<i>Vélo de route</i>	mise à l'enquête publique pour la déviation en cours
Chalais	<i>Sierre Région</i>	homologué
Chippis	<i>Sierre Région</i>	homologué
Collombey-Muraz		homologué
Finhaut		préconsultation effectuée
Grône	<i>Sierre Région</i>	homologué
Martigny		préconsultation effectuée
Martigny-Combe		préconsultation effectuée
Miège	<i>Sierre Région</i>	homologué
Riddes		mise à l'enquête publique
St-Léonard	<i>Sierre Région</i>	homologué
Salgesch	<i>Sierre Région</i>	homologué
Salvan		mise à l'enquête publique
Sierre	<i>Sierre Région</i>	homologué
Sion	<i>Révision du réseau</i>	en préparation
Trient		préconsultation effectuée
Venthône	<i>Sierre Région</i>	homologué
Vernayaz		préconsultation effectuée
Veyras	<i>Sierre Région</i>	homologué
Crans-Montana	<i>Vélo de route</i>	préconsultation effectuée

#### 4.4.2 Planification du balisage

Chalais	en préparation	Salgesch	terminé
Chippis	terminé	Sierre	terminé
Grône	terminé	Sion	en préparation
Miège	terminé	Venthône	terminé
Martigny et Région	en préparation	Veyras	terminé
St-Léonard	en préparation	Vétroz	en préparation

#### 4.5 Itinéraires de pistes pour VTT

##### 4.5.1 Elaboration des plans pour la mise à l'enquête publique jusqu'au 31.12.2023

Ardon	préconsultation effectuée	Savièse	préconsultation effectuée
Bagnes	préconsultation effectuée	St-Martin	homologué
Bitsch	en préparation	Sembracher	en préparation
Blatten (Weissenried)	homologué	Vex	homologué
Chamoson	préconsultation effectuée	Vétroz	préconsultation effectuée
Conthey	préconsultation effectuée	Vollèges	préconsultation effectuée
Evolène	homologué	Fully	validation du projet en cours
Hérévence	homologué	Saxon	étude du projet
Liddes	en préparation	Martigny	étude du projet
Mont-Noble	homologué	Monthey	étude du projet
Orsières	préconsultation effectuée		

##### 4.5.2 Planification du balisage

Aletscharena	en cours d'élaboration	Valais alpine bike 41	terminé
Verbier	en cours d'élaboration	Valais alpine bike 43	en cours de réalisation
Val d'Hérens	en cours d'élaboration	Valais Panorama Bike 88	offre réalisée
Grand Entremont	en cours d'élaboration	Valais Panorama Bike 81	offre réalisée

##### 4.5.3 Contrôles des pistes pour VTT dans le cadre du contrat de prestation

Selon notre contrat de prestations, nous sommes tenus de contrôler annuellement 200 km de pistes pour VTT. Cette année, nous avons principalement vérifié des itinéraires sélectionnés dans la région de Vispताल et d'Augstbord.

Nom de l'itinéraire	Numéro de l'itinéraire	Longueur [km]
Bodmer Loop		10
Gspon Loop		19
Gsponer Rundtrail		10
Visp – Zermatt	150	37
Visp Enduro		18
Stalden Enduro		15
Parmili Trail		7
Heida Bike Loop		19
Mattsand Enduro	544	14
Moosalp Plateau Bike	542	51

#### 4.6 Campagne de cohabitation entre randonneurs, vététistes et agriculteurs

Afin d'assurer une coexistence harmonieuse entre l'agriculture, les randonneurs et les vététistes, le canton du Valais lance, en été 2023, une campagne de sensibilisation intitulée Fairtrail Valais. Celle-ci a pour but d'atteindre et de fédérer les parties concernées par l'essor de ces activités de plein air. La campagne vise également à sensibiliser les utilisateurs au respect de la nature et à la tolérance mutuelle.

Valrando et la Fédération Cycliste Valaisanne coprésident un groupe de travail chargé de piloter la conceptualisation et la mise en œuvre de cette campagne, soutenu par le Service de l'économie, du tourisme et de l'innovation. Les membres du groupe de travail sont le Service administratif et juridique du DMRU, le Centre de compétences pour le développement régional RWO SA et l'Antenne Régions Valais Romand (ARVR), Valais/Wallis Promotion, le Service de l'agriculture et l'Office cantonal du sport.

Pour en savoir plus: <https://www.vwpnet.ch/fr/pages/themes-prioritaires/sentiment-de-liberte/organigramme-et-contacts-3077>

##### 4.6.1 FAIRTRAIL Valais : rétrospective de la première année

- grande publication le 12 mai dans Nouvelliste et dans le Walliser Bote
- 2 destinations test : Verbier et Crans-Montana

##### Fairdinands

Les Fairdinands sont des ambassadeurs formés qui sillonnent, à pied et en VTT, les chemins identifiés comme « sensibles » pour informer et désamorcer les éventuels conflits.

- jours de formation
- 14 Fairdinands formés
- environ 1'000 km parcourus en 18 jours (binôme)
- environ 2'000 porte-clés et 2'000 clochettes distribuées
- environ 300-400 affiches distribuées

### Situation sur le terrain :

L'accueil des utilisateurs des réseaux de mobilité de loisirs à été bon toutes au long de nos journées de terrain. Nous remarquons que les gens sont intéressés par la thématique et heureux de pouvoir en discuter.

Nous avons recensé que deux cas de conflits qui découlent d'un manque d'information sur les règles en vigueur dans notre canton.

### Pour l'année 2024

- Plusieurs destinations ont émis le souhait de rejoindre l'aventure FAIRTRAIL.
- Une journée de formation Fairdinands est prévue ce printemps pour les régions du Haut-Valais.
- Une nouvelle signalétique a été développée en collaboration avec les Services de la chasse, de la pêche et de la faune, des forêts, de la nature et du paysage et de l'agriculture, afin de répondre à la demande d'informer les utilisateurs des réseaux mobilité de loisirs sur le bon comportement à adopter dans les zones spécifiquement sensibles.



#### **4.7 Brochures**

Avec la brochure n° 14 intitulée "Tarte à la cabane", nous avons lancé simultanément un concours. Les participants faisaient tamponner une carte personnelle lorsqu'ils consommaient une part de gâteau dans l'une des cabanes désignées. Trois tampons permettaient de participer au tirage au sort final, tandis que dix tampons donnaient droit à un cadeau d'une valeur de CHF 70.- (voir aussi page 7).

La brochure n° 15 fut la deuxième de notre série sur les randonnées hivernales. Alors que le thème de la brochure n° 3 se concentrait sur les sentiers de randonnée praticables également en hiver, nous avons mis l'accent, cette fois-ci, sur des chemins de randonnée hivernale typiques, recouverts de neige.

#### **4.8 SuisseMobile**

##### Chemins de randonnée hivernale et en raquettes

Depuis la saison 2021/22, les chemins de randonnée hivernale et en raquettes sont balisés avec des numéros sur les champs d'itinéraire. Les offres suivantes ont été ajoutées à l'hiver 2023/24.

##### *Sentiers raquettes*

402 – Parcours du Savolaire

425 – Parcours Plan Beu

376 Hohsaas Trail

377 Hannig Trail

##### *Sentiers de randonnée hivernale*

920 – Chemin La Fouly-Prayon

#### **4.9 Le Chemin du Vignoble**

Le projet de rénovation de la signalétique du Chemin du Vignoble Cyclable est en cours. En 2023, nous avons relevé les besoins en signalétique et constitué le dossier pour replanifier, dans l'ensemble, cette même signalétique. Le but étant d'augmenter la compréhension sur le terrain et, très nettement, d'améliorer la qualité de cette route mythique.

#### **4.10 Réseaux sociaux**

En l'espace d'un an, le nombre de nos followers sur Facebook et Instagram a augmenté d'environ 300 personnes. Nous comptons actuellement 1'016 followers sur Facebook et 1'229 followers sur Instagram. En contrepartie, Valrando suit 689 prestataires. Nous nous efforçons d'améliorer notre attractivité par des publications et des actualités ciblées.

#### 4.11 Valais Family Games

L'Office cantonal du Sport a lancé les Family Games, une initiative visant à familiariser les familles à différentes disciplines sportives de manière ludique. Le second Valais Family Games a eu lieu le 27 mai à Sion. Valrando y a participé avec ses collaborateurs et a organisé un petit concours. La troisième manifestation sous ce label aura lieu le 4 mai 2024 à Sion. Valrando sera à nouveau présent.

### 5 COMPTES ET BILAN

#### 5.1 Bilan

<b>ACTIF</b>	<b>31.12.2022</b>	<b>31.12.2023</b>
	CHF	CHF
<b>Actif circulant</b>	<b>301'711.36</b>	<b>302'745.21</b>
Trésorerie	63'627.46	23'015.11
Stocks	1'953.80	1'367.90
Actifs de régularisation	236'130.10	278'362.20
<b>Actif immobilisé</b>	<b>132'699.63</b>	<b>126'064.63</b>
Immobilisations corporelles	132'699.63	126'064.63
<b>TOTAL ACTIFS</b>	<b>434'410.99</b>	<b>428'809.84</b>

<b>PASSIFS</b>	<b>31.12.2022</b>	<b>31.12.2023</b>
	CHF	CHF
<b>Capitaux étrangers à court terme</b>	<b>111'840.89</b>	<b>130'547.18</b>
Dettes résultant de l'achat et prestations	1'996.80	1'277.95
Dettes à court terme portant intérêt	533.40	91.75
Passifs de régularisation	109'310.69	129'177.48
<b>Capitaux étrangers à long terme</b>	<b>100'000.00</b>	<b>100'000.00</b>
Dettes à long terme portant intérêt	100'000.00	100'000.00
<b>Capitaux propres</b>	<b>222'570.10</b>	<b>198'262.66</b>
Capital propre	122'390.32	138'570.10
Réserves facultatives relatives à des projets	44'000.00	31'560.40
Réserves pour rénovations	40'000.00	24'439.60
Résultat de l'exercice (+=bénéfice / -=perte)	16'179.78	3'692.56
<b>TOTAL PASSIFS</b>	<b>434'410.99</b>	<b>428'809.84</b>

## 5.2 Compte de pertes et profits

CHARGES	2022	2023	Budget 2023	Budget 2024	Budget 2025
	CHF	CHF	KCHF	KCHF	KCHF
<b>Charges de personnel</b>	<b>628'592.04</b>	<b>673'261.56</b>	<b>668</b>	<b>668</b>	<b>700</b>
Salaires de personnel	532'827.84	561'802.46	570	570	590
Charges sociales	87'058.45	97'363.15	90	90	100
Autres charges de personnel	8'705.75	14'095.95	8	8	10
<b>Charges de matériel</b>	<b>116'369.87</b>	<b>112'441.94</b>	<b>117</b>	<b>118</b>	<b>112</b>
Revue randonner.ch	59'575.00	58'760.00	60	60	58
Imprimés et photocopies	25'230.15	25'239.45	20	25	25
Matériel de bureau et informatique (mobili- lier)	13'201.55	14'775.59	10	10	15
Charges pour port, téléphone et internet	15'501.37	9'193.15	13	13	10
Achat de matériel pour la revente	2'861.80	4'473.75	14	10	4
<b>Charges d'exploitation</b>	<b>183'359.25</b>	<b>204'872.13</b>	<b>183</b>	<b>183</b>	<b>187</b>
Charges sur randonnées	112'499.70	130'929.63	120	120	120
Charges formation chef de course	34'951.10	38'025.35	25	25	30
Frais d'assemblée et comité	24'081.25	23'972.95	26	26	25
Cotisations et abonnements	11'827.20	11'944.20	12	12	12
<b>Autres charges d'exploitation</b>	<b>51'470.51</b>	<b>67'239.25</b>	<b>45</b>	<b>51</b>	<b>47</b>
TVA, impôts et assurances de biens	21'074.82	19'791.35	19	22	20
Entretien et charges Maison du Valais	9'921.75	31'315.95	10	10	10
Entretien et charges bureau technique	7'213.10	1'337.20	2	5	5
Autres charges	9'157.20	8'325.50	7	7	7
Frais financiers	3'436.39	2'834.85	5	5	3
Publicité	667.25	3'634.40	2	2	2
<b>Amortissements</b>	<b>12'549.84</b>	<b>6'635.00</b>	<b>7</b>	<b>7</b>	<b>7</b>
<b>Attributions aux réserves</b>	<b>40'000.00</b>	<b>0.00</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Total charges</b>	<b>1'032'341.51</b>	<b>1'064'449.88</b>	<b>1'020</b>	<b>1'027</b>	<b>1'053</b>
<b>Résultat de l'exercice (+=bénéfice / -=perte)</b>	<b>16'179.78</b>	<b>3'692.56</b>	<b>5</b>	<b>5</b>	<b>2</b>

PRODUITS	2022	2023	Budget	Budget	Budget
	2022	2023	2023	2024	2025
	CHF	CHF	KCHF	KCHF	KCHF
<b>Produits des ventes et de prestations</b>	<b>198'781.90</b>	<b>174'732.45</b>	<b>204</b>	<b>204</b>	<b>205</b>
Produits des randonnées	124'929.40	136'780.20	130	130	130
Travail fourni	70'090.60	31'652.55	70	70	70
Vente de matériel et imprimés	3'761.90	6'299.70	4	4	5
<b>Cotisations et dons</b>	<b>109'895.95</b>	<b>107'544.20</b>	<b>110</b>	<b>110</b>	<b>110</b>
<b>Subventions</b>	<b>679'926.80</b>	<b>704'638.20</b>	<b>675</b>	<b>685</b>	<b>690</b>
Prestations pour l'Etat du Valais	300'000.00	308'400.00	300	310	310
Part à la recherche fonds centr. Suisse Rando	229'676.80	241'238.20	225	225	225
Subvention Loterie Romande	130'000.00	130'000.00	130	130	130
Subvention Fonds du Sport	20'250.00	25'000.00	20	20	25
<b>Produits formations chefs de course</b>	<b>38'460.00</b>	<b>40'386.00</b>	<b>20</b>	<b>20</b>	<b>35</b>
<b>Publicité vendue</b>	<b>14'250.00</b>	<b>11'100.00</b>	<b>10</b>	<b>8</b>	<b>10</b>
<b>Autres produits</b>	<b>7'206.64</b>	<b>1'741.55</b>	<b>6</b>	<b>5</b>	<b>5</b>
<b>Produits financiers</b>	<b>0.00</b>	<b>0.04</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Prélèvement aux réserves</b>		<b>28'000.00</b>	<b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Total des produits</b>	<b>1'048'521.29</b>	<b>1'068'142.44</b>	<b>1'025</b>	<b>1'032</b>	<b>1'055</b>

#### Explications sur les comptes 2023

- Les travaux de rénovation du sol et des stores ont pu être achevés. Cela nous a contraint de réduire les provisions. La climatisation devrait être remplacée en 2024.
- Avec la mise en œuvre du projet "gardien de l'eau", en collaboration avec l'école professionnelle, les réserves facultatives relatives à des projets ont été réduites.
- Réduction du temps de travail: une personne a été malade pendant une longue période et n'a pas pu travailler sur les projets.
- Ayant eu connaissance du montant du soutien financier de Suisse Rando qu'en mars 2024, celui-ci a dû être comptabilisé dans les actifs transitoires.
- Les passifs transitoires comprennent les cotisations de membres payées d'avance ainsi que les paiements anticipés pour les randonnées de plusieurs jours.

## 6 RAPPORT DE REVISION



### Rapport de l'organe de révision sur le contrôle restreint à l'assemblée générale de l'Association VALRANDO

En notre qualité d'organe de révision, nous avons contrôlé les comptes annuels (bilan, compte de pertes et profits et annexe) de l'Association VALRANDO pour l'exercice arrêté au 31 décembre 2023.

La responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au comité alors que notre mission consiste à contrôler ces comptes. Nous attestons que nous remplissons les exigences légales d'agrément et d'indépendance.

Notre contrôle a été effectué selon la Norme suisse relative au contrôle restreint. Cette norme requiert de planifier et de réaliser le contrôle de manière telle que des anomalies significatives dans les comptes annuels puissent être constatées. Un contrôle restreint englobe principalement des auditions, des opérations de contrôle analytiques ainsi que des vérifications détaillées appropriées des documents disponibles dans l'association contrôlée. En revanche, des vérifications des flux d'exploitation et du système de contrôle interne ainsi que des auditions et d'autres opérations destinées à détecter des fraudes ou d'autres violations de la loi ne font pas partie de ce contrôle.

Lors de notre contrôle, nous n'avons pas rencontré d'élément nous permettant de conclure que les comptes annuels ne sont pas conformes à la loi suisse et aux statuts.

Sion, le 19 avril 2024 min-cbl

#### L'organe de révision

Inspection cantonale  
des finances  
Le réviseur responsable :

Peter Schnyder

Expert-réviseur agréé

Le réviseur :

Raymond Cettou

## **7 LES 24 HEURES DE LA RANDONNEE (28 -29 octobre 2023)**

Cette année encore, la météo a été clémente. La randonnée des 24 heures s'est déroulée sous de bons auspices et les 74 participants n'ont pas tari d'éloges. Lors de la deuxième édition, le parcours passait de nouveau par le Chemin du Vignoble.

A partir de 2024, l'événement se déroulera sur quatre ans, à partir d'Oberwald jusqu'à St- Gingolph. Réservez dès à présent le week-end de la pleine lune du 19 au 20 octobre. La première étape débutera le samedi matin à Oberwald et se terminera le dimanche matin à Brigue. Vous ne le regretterez pas.

## **8 REMERCIEMENTS**

**„Ce ne sont pas les gens heureux qui sont reconnaissants, ce sont les gens reconnaissants qui sont heureux.“**

***Francis Bacon 1561 - 1626***

Il nous est important d'exprimer nos remerciements à toutes les personnes et les instances énumérées ci-après.

C'est uniquement grâce à leur contribution que notre association est active en permanence et concrétise une grande partie de ses projets.

- Le Conseil d'Etat du Canton du Valais, en particulier :
  - Le Chef du Département de la mobilité, du territoire et de l'environnement
  - Le Chef du Département de l'économie et de la formation
  - Le Chef du Département de la sécurité, des institutions et du sport
- La Loterie Romande
- Suisse Rando et son Président
- Valais/Wallis Promotion, les communes, les sociétés de développement et les offices de tourisme
- Le Touring Club Suisse, section Valais
- Le Fonds du sport
- La presse valaisanne
- Les membres du Comité, en particulier du Comité Exécutif
- Nos collaborateurs de la Maison du Valais
- Nos 2'000 membres environ fidèles et tous ceux qui nous soutiennent durant l'année, en particulier nos chefs de course bénévoles
- Les membres ayant versé un don en plus de leur cotisation
- Erwin, l'âme de notre parc informatique

Une mention spéciale à la Délégation valaisanne de la Loterie Romande, à sa Présidente Béatrice Meichtry, et à ses membres pour leur généreux soutien, sans lequel notre Association n'aurait pu déployer autant d'activités.

Sion, le 31 décembre 2023

**VALRANDO**

## 9 ANNEXES

### 9.1 Comités

<b>Grand Comité</b>	<b>Comité Exécutif</b>	Claude OREILLER	Président	
		André FAGIOLI	Vice-président	
		Stephan SCHMIDT	Responsable des randonnées	
		Angelica BRUNNER	Directrice, à titre consultatif	
			Paul-Michel BAGNOUD	
			Martin BELLWALD	
			Romy BINDER-HAUSER	
			Ruth BORNET-STUDER	Représentante du TCS
			Bernard DELASOIE	
			Peter LEHNER	Représentant de Valais/Wallis Promotion
		Heinz OGGIER		

### 9.2 Organe de révision

INSPECTION CANTONALE DES FINANCES Raymond CETTOU, Réviseur des comptes
---

### 9.3 Membres d'honneur

Willy FELLAY, Martigny  
Pierre GLASSEY, Baar  
Victor GLASSEY, Nendaz  
Peter JOSSEN, Brig-Glis

Maria KENZELMANN, Brig-Glis  
André LUGON-MOULIN, Charrat  
Henri MÉVILLOT, Martigny  
Pius RIEDER, Naters

#### 9.4 Collaborateurs/trices et leurs fonctions au 1.1.2024

<b>Angelica Brunner</b> 100%	Directrice – Cheffe technique Responsable technique du Haut-Valais		<b>Bureau technique</b>
<b>Sébastien Rappaz</b> 80%	Responsable technique du Valais romand		
<b>Tobias Heinzmann</b> 80%	Collaborateur technique itinéraires de mobilité de loisirs		
<b>Marie Simon</b> 80%	Collaboratrice technique itinéraires de mobilité de loisirs		
<b>Cyril Schaad</b> 90%	Responsable technique Vélo/VTT		
<b>Anne-Jackie Michellod</b> 90%	Responsable administrative Planification du programme de randonnées	<b>Secrétariat</b>	<b>Administration</b>
<b>Sylvie Sierro</b> 40%	Responsable de la comptabilité Soutien aux tâches courantes		
<b>Xavier Marty</b> 60%	Collaborateur administratif Webmaster - réseaux sociaux		

UNE RANDONNÉE EN 4 ACTES RELIANT LE GLACIER  
DU RHÔNE AU LAC LÉMAN

EINE WANDERUNG IN 4 AKTEN, DIE DEN  
RHONEGLETSCHER MIT DEM GENFERSEE VERBINDET

**LES 24H DE LA RANDONNÉE**  
**DIE 24-STUNDEN-WANDERUNG**

ACTE 1 / 1. AKT : OBERWALD - BRIG

**19.-20.10.2024**

WWW.VALRANDO.CH  
027 327 35 80

